

TEXTO 12

VACUNA DIFÍCIL

RESUMEN:

El texto trata de cómo los fármacos contra el sida no han solucionado totalmente el problema de una vacuna eficiente contra el VIH debido a sus precios muy altos, su mala distribución en países subdesarrollados, la severa disciplina debida al paciente y la capacidad de mutación del VIH. La vacuna experimental del Hospital Clínico de Barcelona supone un avance: reduce la carga viral, aunque con una duración limitada. Deben valorarse los hallazgos de la investigación médica, necesitada de un mayor apoyo y de una financiación para obtener mejores resultados.

TEMA:

La necesidad de un mayor apoyo económico a la investigación contra la enfermedad del VIH.

COMENTARIO CRÍTICO

El texto que nos ocupa es **continuo**, organizado en cuatro párrafos de diferente extensión. Pertenece al **ámbito** periodístico de opinión, concretamente se trata de un editorial del periódico *El País*, cuya **intención** es defender un mayor apoyo financiero a la investigación contra el sida. Predomina la **modalidad** discursiva expositiva, en cuanto que aporta información sobre las dificultades para obtener una vacuna eficaz y, sobre todo, argumentativa, en cuanto intenta convencernos de que esta debe contar con un mayor apoyo financiero. Predomina la **función** referencial (uso de la tercera persona y del modo indicativo) y apelativa, presente en la opinión y en las valoraciones del editorial. Asimismo, se aprecia un **desajuste** entre su estructura externa (cuatro párrafos) e interna tripartita, organizada de **forma inductiva** o sintetizante, y con un esquema de **problema-solución**: parte de lo particular (el problema de una vacuna eficaz contra el VIH), para terminar con lo general, con la tesis: necesidad de apoyar la investigación contra esta enfermedad (solución).

El contenido de este editorial es de plena actualidad, pues hoy la investigación contra el coronavirus sigue recibiendo el apoyo y la suficiente financiación económica a fin de seguir reduciendo las muertes diarias debidas a este terrible virus tanto en España como en el resto de países del planeta. La existencia de varias vacunas en el mercado mundial no debe ser una excusa para seguir investigando con el apoyo de todos los sectores sociales, pese a la muy criticable influencia de los negacionistas -algunos de ellos representantes públicos- que, distorsionando la realidad, perjudican una mayor concienciación de la urgencia de acabar pronto con esta pandemia tan perjudicial para la vida humana y para el progreso de nuestra especie.

En definitiva, los hallazgos de la investigación científica contra esta plaga viral deben incentivarse desde todos los sectores políticos y económicos, corresponsables de salvaguardar acaso el don más preciado: la vida humana.